

TRANSCRIPCIÓN INTERVENCIÓN DE D. JUAN CARLOS RODRÍGUEZ IBARRA EN ACTO PSOE

Viernes, 24 de abril de 2019

Jaraíz de la Vera, Badajoz

MINUTADO COMPLETO DE VÍDEO: 00:00-18:55

Al acto acude:

- Juan Carlos Rodríguez Ibarra (presidente de Fundceri).

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (00:01-18:58):

Muchas gracias, gracias buenas noches, no tienen, tanto Elena como Miguel Ángeles, no tienen que agradecerme nada, soy yo el que estoy agradecido porque están ustedes aquí esta noche, o esta tarde-noche escuchándonos, y por el apoyo que me dieron durante veinticuatro años para poder ejercer la responsabilidad de Presidente de la Junta de Extremadura.

Yo estoy en estos momentos en la sobremesa de mi vida, hay sobremesas que duran más que la comida, y por lo tanto espero, espero... tengo 71 años y estoy en la sobremesa, de vez en cuando, alguno de los que aquí están que tienen mi edad o más, de vez en cuando uno echa la vista atrás, analiza su vida, piensa, reflexiona que es lo que ha hecho bien, que es lo que ha hecho mal y actos como estos a mí me llenan de orgullo, y me llenan de orgullo, y me llenan de satisfacción y digo, algo hicimos bien, porque Elena, yo asistí en el año 1979, las primeras elecciones municipales, a actos como este, a presentar a los candidatos, casi todos eran candidatos, a las alcaldías de los trescientos ochenta pueblo de Extremadura, y la diferencia que hay entre las

candidaturas que ahora presenta este partido, y las candidaturas que presentamos el año 79 justifican una vida dedicada a la política, porque de presentar a un jornalero del PER, a un albañil, a un parado, que eran los que habían en aquel tiempo en Extremadura, a presentar a gente como vosotros, titulados, licenciados, diplomados, con trabajo, etcétera, etcétera... a mí me llena de orgullo y de satisfacción, y pienso cuando os veo, pienso... pienso cuando os veo, que yo algo hice por mi país, y algo hice por mi tierra, y cuando escucho, y cuando escucho discursos como el que habéis hecho, tu Elena como candidata a alcaldesa, me llena de satisfacción.

Y pienso inmediatamente, Elena puede ser que ganéis las elección, y no gobernéis, como ha pasado en las últimas, puede ser que ganéis las elecciones y gobernéis, y puede pasar que perdéis las elecciones y no gobernéis, estas son las cosas que pueden ocurrir, y en democracia, la democracia es el único sistema político donde la culpa de todo lo que pasa la tenemos los ciudadanos, el único sistema, cuando hay una dictadura no tenemos culpa ninguna, viene un sinvergüenza pegando tiros se apodera del país, y lo que se hace no depende de nosotros, en democracia no, en democracia la culpa de todo lo que pasa la tenemos los ciudadanos, y veremos qué es lo que va a pasar en Jaraíz, pero a mí, Elena y compañeras y compañeros que vais en la candidatura, lo que a más me importa es que sepáis que el paso que dais, lo dais para seguir un camino que es bueno, un camino que es bueno, porque hay veces que uno duda, y no sabe muy bien donde me he metido, por donde va esto, que piensa esta gente, que es lo que quiere esta gente, yo te aseguro, y aseguro a los que no están militando en este partido, que nosotros, los socialistas, independientemente de nuestra suerte electoral, tenemos un camino correcto, que vamos circulando por la buena dirección, qué no sé dónde llegaremos, pero que por ejemplo a



nosotros como españoles no nos va a ganar ninguno de esos que van con la anilla de la banderita pensando que tienen que identificarse como españoles con la bandera, porque si no oyéndoles hablar dices: *“estos tíos vienen del neandertal, esta gente que van a ser españoles, los españoles modernos desde que la Constitución para acá... nosotros somos españoles...”*, yo he hecho más por mi país, que cualquiera de estos que están todo el día alardeando de patriotas y de España, yo he hecho mucho más, mucho más que ellos, y cuando esté ya, cuando esté a punto de casarla, podre decir, yo he hecho algo por mi país mucho más que todos estos que están todo el día presumiendo de españolismo, de patriotismo, etcétera, etcétera... nosotros somos españoles, somos españoles, y además de españoles somos masoquistas, sí, somos españoles masoquistas, porque cualquiera a lo mejor hubiera dicho, yo no quiero a ese país ni verlo, porque nos fusilaban cuando mandaban a alguno de los que hoy se declaran patriotas, porque nos mandaban al exilio, porque estamos en las cunetas, porque nos perseguían, porque nos encarcelaban, no porque fuéramos delincuentes, sino porque queríamos vivir en libertad. Y yo he estado en Francia un año viviendo porque me expedientaron en la universidad y me he juntado allí con españoles que lloraban, el republicano exiliado, que lloraban cuando le hablabas del Betis, se ponían a llorar, querían a este país como locos, y yo decía: *“Si no tenemos que quererlos”*, lo que pasa es que somos masoquistas, y cada vez que podíamos veníamos, y volvíamos, y empezamos a pelear y a luchar, con el riesgos de que nos metieran en la cárcel, riesgo que estos patriotas nunca tuvieron, porque cuando era dictadura mandaban ellos, y cuando hay libertad siguen ellos también aquí en libertad, respetados por nosotros, que somos demócratas, que somos los auténticos demócratas, como vamos a...

Y ayer en el debate decía uno: *“es que queréis destruir España”*, ¿Nosotros cómo vamos a querer destruir a España?, pero si esta España que hay es obra nuestra, lo ha dicho ya Miguel Ángel, pero como vamos a destruir nosotros un país como España, pero, pero.... Quién terminó con el golpismo en este país, sino fueron los socialistas con Felipe González a la cabeza, quien terminó con ello, los más veterano que aquí hay, y las más veteranas, los veteranos y las veteranas que aquí hay recuerdan en aquellos tiempos de los años 70 todos sabíamos como se llamaban los Capitanes Generales de cada región, y sabíamos quiénes eran, el que iba a dar el golpe y quien no, yo estuve en el Congreso de los Diputados cuando entró Tejero pegando tiros, ¿Alguien sabe ahora si hay Capitanes Generales? Ya se acabó con el golpismo, ¿Quién acabo?, el partido socialista. ¿Quién nos introdujo, como ha dicho Miguel Ángel, en Europa, en la Unión Europea, pasando los Pirineos, y dejando de ser la España diferente, y nos quitamos la capa que teníamos, que éramos casposos, gente antigua, gente que era el norte de África...?, nosotros los socialistas. ¿Quién hizo la Revolución Industrial?, que bien que nos costó, que buenas huelgas nos costaron, cuando tuvimos que cerrar algunos altos hornos, algunas siderúrgicas, etcétera, etcétera, porque costaba mas dinero tener a la gente trabajando que mandar al paro pagándoles un subsidio enorme.... Nosotros hicimos la revolución. ¿Quién hizo los estados de las autonomías?, que el PP no creía en el Estado de autonomía, nosotros sí, nosotros los socialistas. ¿Quién hizo posible que mucha gente que no tenía pensión después de haber trabajado 50 años en el campo, quién les dio una pensión contributiva?, nosotros, los socialistas, nosotros. ¿Quién, quién hizo posible que todo el mundo pudiera estudiar, desde los seis años hasta los dieciséis años, y ahora desde los tres años hasta los dieciséis años gratuitamente en escuelas públicas de calidad? Nosotros los socialistas. ¿Quién hizo posible, quién hizo posible que no existiera lo

que era la sanidad de los años 70?, ¿Se acuerdan los mayores, quién había en los pueblos, un médico veinticuatro horas de guardia, trescientos sesenta y cinco días al año, de guardia, con un recetario y un fonendo? No podía hacer más, no tenía nada, ¿Quién ha hecho los centros de salud, los consultorios, los hospitales? Nosotros los socialistas, hemos dado la sanidad para todo el mundo. Yo me cabreo algunas veces cuando dicen que vamos mucho al médico, cómo no vamos a ir mucho al médico, claro que vamos, si no podíamos ir antes al médico, ahora vamos al medico cada vez que nos da la gana y cada vez que lo necesitamos, claro que sí para eso lo hemos hecho, para que la gente tenga médicos. ¿Cómo vamos a querer destruir lo que hemos hecho? Si lo hemos hecho nosotros.

Así que somos... ayer decía el de Ciudadanos que va a haber un pacto entre los partidos constitucionalistas, y cuando le preguntaron después, “¿Ahí está el PSOE?”, y dice: “no, no, el PSOE no”, “Ah, ¿El PSOE no está entre los partidos constitucionalistas?”, pues de todos los partidos que hay en España en estos momentos, de todos, el único que elaboro la Constitución y la voto, el PSOE, ya lo ha dicho Miguel Ángel, nosotros el único, hubo otros, hubo otros que votaron la Constitución pero ya no están, unos que desaparecieron, como el partido comunista, otros porque cambiaron de nombre para no pagar las deudas, porque ya venían con el dinero de casa, y de Andorra, metido en el bolsillo, y cambiaron de nombre, pasaron de *Convergencia* a *Convergencia y Unión*, después... ahora PDK, después *Junts* por no sé qué... en fin... el PNV tampoco la votó, el PP tampoco la votó, el AP de aquel tiempo, tampoco la votó porque no quería las autonomías, en eso se parece a VOX, que tampoco quiere. El único partido que existe en estos momentos en España, que voto la Constitución y que la hizo, somos nosotros, como vamos a estar en contra de la Constitución nosotros, nosotros

no estamos en contra de la Constitución, nosotros estamos a favor de la Constitución y a favor de las leyes, y por eso nos oponemos, como ha dicho también Miguel Ángel, a que alguno quiera destrozarla, tenemos que intentar que no nos coman el tarro con argumentos en los que muchas veces picamos. Salen de vez en cuando, alguno de los independentistas catalanes, y dicen: *“oiga es que el ochenta y dos por ciento de los catalanes quieren votar”*, lo que hay que votar es la independencia, el referéndum de la independencia, y algunas veces como no estás atento dices: *“pues es verdad... si el ochenta y dos por ciento quiere votar...”*, ¿Qué quieren votar?, quieren votar la independencia, separarse, pero es que resulta, da la pequeña casualidad que el ochenta y ocho por ciento de los españoles en el año 1978 votamos como queríamos que fuera España, y por lo tanto, si hay que cambiarla no me voy a conformar con que el ochenta y dos por ciento de los catalanes lo quieran cambiar, tendremos ser todos los españoles que dijimos como era España los que decidamos como va a ser la España del futuro.

Y eso es lo que a mi me preocupa, a mi no me... yo no estoy preocupado porque sea más pequeña o más grande España, nosotros, por cierto, tenemos una experiencia enorme en perder territorios, acuérdense que cuando Felipe II, o Carlos V gobernaban en España, en el imperio español no se ponía el sol, nos lo enseñaban en la escuela, en el imperio no se ponía el sol porque era tan grande lo que teníamos... pero después empezamos a perder, a partir de que vino Felipe III, y ya empezamos a perder territorio. Perdimos Países Bajos, perdimos el Milanesado, perdimos Nápoles, perdemos todas las colonias latinoamericanas, todos los países desde Colombia hasta Argentina, todos los países se independizaron y los perdimos, ya se iba poniendo el sol más veces. Después perdimos las colonias más pequeñas, Cuba, Puerto Rico, Filipinas, después perdimos el norte de Marruecos, eso fue además a la

muerte de Franco, la Marcha Verde, perdimos el Sahara, perdimos algunas colonias que habían en el sudeste asiático, es decir, hemos perdido mucho territorio, si se tratara solamente por el territorio, pues total nosotros somos 505 mil kilómetros cuadrados, y Cataluña 32 mil, que nos íbamos a quedar con 480 mil kilómetros, nos iba a pasar algo, no nos iba a pasar nada, lo que nos quedamos sin Constitución, y entonces si nos quedamos sin Constitución si que nos pasa, que perdemos la libertad, perdemos el derecho a decidir sobre nuestro propio futuro, y es oes lo que tiene que entender esta gente, a ver si se aclaran, que no es una cuestión de querernos, ayer alguno decía: *“yo es que quiero mucho a los catalanes”*, yo no, ni a los vascos, ni a los extremeños, ni a los madrileños, yo quiero a gente, a gente como tú, Elena, que te acabo de conocer y he visto que eres una persona digna de cariño, pero no se ni de donde vienes, ni donde vives, ni de donde eres, yo quiero a las personas, y por lo tanto, no estoy preocupado por querer o no querer, yo por lo que estoy preocupado es porque no me quiten la libertad, porque no nos quiten la Constitución, que es la que nos hace ser libres, a ver si se enteran, y que se olviden del cuento ese de que España les roba, como serian de ricos para que por lo visto llevamos cuarenta años robándoles a los pobres, ellos siguen siendo ricos y nosotros pobres, la cantidad de dinero que tendrían esta gente para que estas cosas sigan siendo iguales, que se olviden del cuento, a nosotros si que nos robaron, a nosotros nos robó este país, un millón de habitantes en los años 60 y en los años 70, y si ahora tuviéramos un millón de habitantes más en Extremadura, esta región se conduciría de otra forma, pero solo tenemos un millón de habitantes para 42 mil kilómetros cuadrados, y ahora hablan muchos políticos de la España vaciada, como si la España la hubiéramos empezado a vaciar ahora, no la España vaciada llegáis gente que dais con la cabeza diciendo que si, se vació en los años 60 y en los años 70, y ¿Dónde iba la gente?, a Cataluña, al País Vasco, donde iba el dinero de los

extremeños, de los andaluces, de los castellanos, a Suiza, a Francia, ahí iba... Si tiene fácil solución el que España no se vacíe y llenarlo de nuevo, tiene una solución facilísima, que no sigan teniendo todo en Madrid, por favor, todo en Madrid, ¿Por qué el Senado tiene que estar en Madrid?, ¿Por qué?, podría estar en Plasencia, y si estuviera en Plasencia ya teníamos AVE, claro, ya tendrían AVE, para que los Senadores vengan rapidito a los plenos, ¿Por qué no?, ya ha habido algunos políticos que han dicho: *“no, el Senado ya lo vamos a sacar de Madrid”*, y ¿Dónde se lo quieren llevar?, a Barcelona, entre Madrid y Barcelona vacían España, ¿Por qué no se lo traen para acá? Y el Tribunal Constitucional, ¿Por qué tiene que estar en Madrid?, ¿Por qué no puede estar en Teruel?, ¿Y el Tribunal de Cuentas por qué tiene que estar en Madrid y no puede estar en Segovia? Y, y, y, y... la cantidad de organismos que hay en Madrid trasládelos ustedes, repártalos por todo el territorio y ya verá usted como España no se vacía, sino que se llena como consecuencia de una política de igualdad y de justicia.

Por tanto, nosotros no queremos destruir nada, nosotros lo que queremos es que no nos quiten la Constitución, y vamos a pelear a muerte por la Constitución, y por eso estamos en el camino bueno, por eso yo creo que independientemente de cual sea nuestra suerte, nosotros, nosotros defendemos causas justas, nosotros defendemos causas justas, y tendríamos que ser consecuentes siempre para ser siempre creíbles, nosotros no solamente hemos hecho cosas importantes desde el punto de vista económico, de infraestructuras, nosotros somos la izquierda que duran, las demás izquierdas no duran, todos quieren una educación mejor, una sociedad mejor, una sanidad mejor, unas pensiones mejor, todo mejor, oiga dígame usted que significa eso, y una vez que me lo diga yo veré si se lo compro o no se lo compro, porque sino las palabras están falseando toda la realidad, toda la

realidad, y no se dejen engañar, el otro día me decía uno por la calle: *“Ibarra, vayáis a pactar con los independentistas”*, y le dije: *“Si tú nos votas, no vamos a pactar”*, danos mayoría absoluta y se acabó el cuento.

Y segundo, hay gente que dice, *“no, no, si tienen un pacto hecho”*, si el Torras este es como Maduro, pero al cuadrado o triple, si este... ah o sea que tienen ustedes un acuerdo con Pedro Sánchez, y ¿Por qué no dan el paso?, ¿Por qué no se mueven?, porque Torras lleva sin moverse un año, el otro por lo menos, el que está allí en Bartomeu, este declaró la independencia, pero todos no se atreven, oye, *¿No estás tú tan seguro de que le apoya el Gobierno?, pues de el paso hacia la independencia, no da el paso hacia la independencia porque va al talego, y no quiere ir para atrás al estatuto porque le van a collejear los de la CUP, los quinquis ideológicos estos de la CUP, que lo van a collejear porque les hizo creer que ellos iban a traer la independencia y que iban a ser un país maravilloso, y bueno allí iban a atar a los perros con longanizas.*

así que no se dejen engañar por falsas actitudes, si no quieren que pactemos con nadie es muy sencillo, Felipe González no pacto con nadie durante trece años, ¿Por qué?, porque los Españoles querían un gobierno fuerte y sólido, y eso es lo que yo quiero para Jaraíz, un gobierno fuerte y sólido, que no haya que estar dependiendo de ninguno por muy extremeño que se llame, de ninguno, hay que intentar gobernar en función de aquello que prometemos a la gente y que comprometemos con los ciudadanos, y ojalá que lo consigas Elena, pero si no lo consigues yo seguiré siendo una persona que te admirará y estará orgullo de vosotros, porque sois de los míos, y yo soy de los vuestros, gracias.